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上海新闻

本报讯（通讯员 李瑾琳 殷

志军 记者 孙云）近日，徐汇区

“十四五”规划重点项目、徐汇万科

中心三期商业——徐汇万科广场

在定安路沪闵路口启幕。不少周

边居民欣喜地发现，在这个十字路

口，曾经阻断交通的中心隔离带已

经拆除，改造成十字交叉路口；同

时，定安路南侧拓宽至三车道，路

口东侧增设南北向行人过街横道

线和行人过街灯，路口西进口增设

机动车道，非机动车道调整至人行

道，通行效率提高；相连的钦州路

北侧也拓宽至四车道。

曾经因为定安路是“断头路”

而不得不绕行的居民，感到生活更

加便利，前往万科中心和“上海最

大CBD中央公园”徐汇中城绿谷

公园可以说是“一步直达”。

人大代表实地查

去年下半年，徐汇区人大代

表、漕河泾街道“小巷总理”仇旋走

访居民时，听到钦州路沪闵路口圣

骊家园的居民反映：“我每天都要

去定安路的臻庭小区看望父母，看

着只要过一个十字路口，但因为定

安路沪闵路口有隔离带，所以要绕

到沪闵路宾南路才能过去。什么

时候定安路要是能打通就好了！”

仇旋实地察看发现，定安路全

长约500米，是一条被沪闵路隔离

并与钦州路相望却不能相连的断

头路，车辆规划行驶方向只能沿定

安路向沪闵路方向右转至公交车

道，不能穿越隔离带直行至钦州

路，也不能左转至沪闵路，确实给

居民出行带来了不便。

仇旋在小区人大代表联络点

召集座谈会，听取居民和周边商家

的意见。有居民反映，上海银行漕

河泾支行搬迁到定安路后，沪闵路

西侧的居民每月去银行领取退休

金非常不便，要绕行20分钟，如果

能拆除隔离栏直接过马路，路程可

缩短到5分钟。也有居民反映，沪

闵路西侧周边缺少健身步道、公园

绿地，步行至康健公园需要10至

15分钟，如果打通钦州路定安路

沪闵路十字路口，5分钟即可共享

万科绿地。周边商家还建议，打通

十字路口也可以吸引沪闵路西侧

客流前往万科商场，更有利于促进

消费。

形成十字交叉口

仇旋将居民的合理化建议整

理汇总后，积极与徐汇公安、区建

交委等职能部门沟通，并在徐汇区

人代会上提交了“关于打通钦州路

至定安路，拆除（沪闵高架下）隔离

栏增设红绿灯建议”，区人代会采

纳并列入代表意见办理程序，建议

得到了区建管委、徐汇分局交警支

队等相关部门的积极回复。

徐汇区建管委、交通管理中心

联合市交警总队、区交警支队对徐

汇万科周边道路进行摸排勘察，确

定由区交通管理中心实施定安路

沪闵路交叉口交通改善工程——

将沪闵路中央分隔带打开，形成十

字交叉口。该项目可改善地区路

网的连通性，盘活周边支小道路的

潜力，同时适度减轻沪闵/柳州、沪

闵/宾阳等主要路口的压力，并最

小化对沪闵路的通行影响。

5月30日，定安路和钦州路正

式贯通，周边居民纷纷在小区的微

信群里晒图点赞。

居民可“一步跨越”
沪闵高架

本报讯（记者 孙云）最近，

经过杨浦区辽源西路143号永久

自行车厂老厂房的周边居民发

现，这里大变样了：老厂房已经被

一幢掩映在绿意中、崭新明亮的

建筑取而代之，这里将成为江浦

路街道“15分钟社区生活圈”的

核心站点，也是上海市“15分钟

社区生活圈”行动中重点推进的

“人民坊”项目之一——江浦社区

文体中心。

1949年在杨浦诞生的上海

永久自行车厂，鼎盛时期，拥有

7000名职工，年产340万辆自行

车，是老一代人珍贵的集体记

忆。20世纪90年代，永久自行车

厂生产经营逐渐走向低谷，随着

旧改推进，自行车厂搬离江浦，厂

房用地荒废，久而久之，空置的土

地及周边的老旧街巷夹杂在现代

化的高层社区和绿荫街道之间，

如同城市肌理的一块“疤痕”。

2020年，厂房所在的江浦路

街道159街坊旧改征收基地签约

生效。居民们陆续搬离旧里，圆

梦新居。江浦路街道更是把握城

市更新的机遇，将老厂房打造为

整合各类功能项目的“人民坊”，

以江浦社区文体中心的形式，为

社区打造了一个全龄友好、整合

多种功能的综合服务空间。据

悉，中心将包含为老服务、文体活

动、为青年文创市集等功能，还将

成为“居民会客厅”，满足大家在

家门口开展文化、娱乐、健康、体

育等活动的需求。

本报讯（记者 解敏）历经3

年的等待，142户动迁村民喜迁

新居，400余套安置房即将迎来

它们的“新主人”。昨天起，位于

城桥镇的崇明首个“城中村”改造

配套安置项目盛世华苑启动回搬

选房工作。

上午8时30分，选房现场人头

攒动。在预选区，房屋户型图、区域

指示图等展板整齐摆放，方便居民

直观了解选房流程以及房型信息。

在工作人员的指引下，居民

们以家庭为单位有序进场进行预

选、选房确认、结算等步骤。前

期，城桥镇已组织了多轮实地看

房，因此大多居民都提前做好了

“选房攻略”。

动迁居民黄阿姨早早来到选

房现场，经过各环节的审核登记

选到了心仪的房子。“3年了，终

于要住进新房了，太激动了。我

选了两套房子，前天已经看过了，

很满意。”

盛世华苑小区位于城桥镇东

引路高岛路交叉口，毗邻崇明中

学。小区的户型有一室一厅一

卫、三室二厅二卫等五个规格，面

积从50多平方米到120多平方米

不等，可以满足不同家庭的需

求。据悉，本轮选房工作将持续

一周。选房期间，水、电、燃气、通

信运营商等多个部门组成一支高

效、专业的服务团队现场办公，为

回迁居民提供细致服务。

日前，静安区彭浦镇望景苑3

号楼业主在“三驾马车”指导支持

下，自发组织、自筹资金、自我管理

更换旧电梯工作有了最新进展，换

梯方案获楼栋业主高票通过，新电

梯有望在今年10月完成更换并投

入使用。

换电梯、维修资金续筹同步

望景苑建于2002年，由4幢18

层高层和14幢11层小高层组成，有

552户居民。“入住20多年，电梯故

障频发。”小区业委会副主任鲁晶

介绍，因为电梯原厂家停产，只能

找厂家定制零配件，导致电梯维修

成本高、维修周期长。2022年年底，

第三方机构对小区电梯进行检测发

现，有5栋楼的电梯需要高级别维

修，维修费预算近10万元——如果

小区18栋楼22部电梯都如此维修的

话，将严重消耗小区的住宅维修资

金，且最终还是要更换电梯。

得知“静安区政府会为商品

房更换电梯提供30%的补贴”的

消息，业主们纷纷提出更换电梯的

诉求。

望景苑居民区党总支书记金

梦介绍，今年2月，3号楼业主表达

了“更换B电梯”的迫切愿望。查询

发现，该楼栋维修资金余额已接近

续筹“警戒线”，需先筹集维修资

金。于是在业委会提议下，该楼栋

业主自发成立了电梯更换改造自

治小组，组织楼栋全体业主协商表

决，高票通过了“自筹资金加梯，政

府补贴转入业主维修资金账户”的

更换方案。电梯更换改造自治小

组去银行开设了一个联名共管账

户，由1名业主设账户交易密码、1

名业主保管银行卡、1名业主负责

签字，全程每一个环节都在居委

会、业委会的审查、督导下完成。

在居委、业委会、物业指导支

持下，3号楼业主多次讨论，最终确

定了加梯费用分摊方案——即1楼

业主不付费，以9楼为基准线，每增

加一层多付40元，每递减一层少付

40元。“40元差价是如何确定的？”

业委会主任张建中笑道，3号楼邻

居关系比较融洽，是大家讨论的结

果，象征性地做一个梯度价格。目

前，超过90%的业主主动缴纳了换

梯费用。

据悉，3号楼换梯项目将于近

期签约，按计划，将于今年10月更

换完毕并投入使用。

居委、业委、物业优势互补

更换电梯工作本身就是一项

需要居民高度自治的工作。望景

苑“三驾马车”合力，居委会牵头议

事、业委会带头管事、物业领头干

事，坚持每周定期召开居委、物业

工作例会，每月定期召开“三驾马

车”联席会议，共商、共议、共治解

决换梯难题。

项目刚启动，居委会就绘制出

《望景苑小区旧梯更新问答》宣传

海报，张贴到相关楼栋的电梯口，

详尽解答“为什么要更换电梯”

“更换费用多少”“财政补贴有多

少”“换梯施工、验收需要多久”等

问题。对个别持反对意见的业

主，居委会、业委会、物业积极协

助楼栋自治小组做好解释、说服

工作。小区换梯施工期间，物业

梳理了相关事宜，会主动提供保

障服务，比如，为大型工程车预留

车位、安装安全提示牌、为高层老

人提供跑腿服务等。

党建引领和业主自我管理的

有机融合，吸引了更多业主积极参

与，营造了自治、共治的良好氛

围。值得一提的是，望景苑小区已

将更换电梯的工作经验固化成制

度，为后续有意向更换电梯的楼栋

提供参考借鉴。

本报记者 杨玉红

“三驾马车”齐指导
楼栋自治换电梯 江浦社区文体中心将亮相

盛世华苑   户回搬选房

■ 定安路沪闵路交叉口交通改善工程，大大方便了沪闵高架两边的居民 陆翔 摄

▲ 望景苑3号楼有望今年  月完成

老电梯更换

 望景苑3号楼电梯更换报价书张
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